
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL JUEVES 21 DE MARZO DE 1811.

SAN BENITO ABAD.

El jubileo está en la iglesia de Candelaria.

Afecciones astronómicas.

PRIMAVERA. Sol en Aries. Sale à las 6 h. 0' y se pone à las 6 h. 00'. Debe señalar el reloj al punto del medio dia 12 h. 07' 33". Lugar del sol en la eclíptica 11 S. 29° 01' 13". Idem en la equinocial en tiempo 23 h. 56' 24". Es el 26 de la luna. Sale à las 3 h. 51' madrug. y se pone à las 2 h. 23' tarde.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à las 5 h. 2' mad. || Seg. baxa à las 5 h. 31' tarde.

Prim. alta à las 11 h. 17' mañ. || Seg. alta à las 11 h. 46' noch.

VARIEDADES.

La uniformidad de sentimientos del pueblo español: he aquí un carácter particular y el mas glorioso timbre de nuestra santa revolución ¡Ojalá que las luces y la virtud hubieran sido de todos como de todos los españoles ha sido la opinion de resistir à los franceses y el odio ácia estos viles agresores! Luces y virtud son elementos que han entrado en nuestra causa menos que debieran, porque al fin un inmenso caudal era necesario: ¿pero donde están los traidores? ¡O qué pocos, ó qué raros y esto quan glorioso!

Una fatalidad deplorable ha hecho sin embargo resonar à cada paso este nombre infame, como si se quisiera man-

cillar la obra heroica de la insurreccion. Si el gobierno yer-
ra en sus medidas, si los particulares se equivocan al de-
ducir las consecuencias de ciertos sagrados principios que re-
conocen; si se pierden plazas ó batallas, sino se obtiene
de los hombres en peligro todo lo que à sangre fria se les
exige ¡ traicion! se grita al punto. Alhagaron la vívora
los que habian de ser mordidos por ella, y el gobierno en vez
de rectificar y dirigir la opinion en este importante asunto,
fue algunas veces el primero en extraviarla. Los que pro-
clamaron traidor al desgraciado M. estaban léjos de sospe-
char que su vez les llegaría de ser así llamados; ¿ A quién
no ocurren innumerables exemplos de esta verdad? Que ma-
gistrado, que caudillo, que ciudadano en circunstancias di-
ficiles ha estado à salvo de esta herida? Herida cruel, y la
mayor que ha sufrido el seno de la patria, en donde los
hijos no hallaron un seguro contra la infamia
¿ Dónde, dónde están los traidores? Son acaso los que gimen
bajo las duras cadenas de la opresion? Son los infelices ha-
bitantes de los paises ocupados por la fuerza enemiga? To-
dos ellos sirven al tirano, por mas à despecho que sea: de
todos se sirve; y que sin piedad! A unos pide oraciones,
y ¡ caso sacrilego! han de hacer públicos sacrificios por los
enemigos de su Dios y de su patria. Pide à otros orden, y
con el han de dar fuerza à la máquina política que levan-
tó para oprimirlos. A otros pide tributos, y han de rema-
char con el sudor de su frente los grillos de sus esclavitud
afrentosa. Pide brazos y se han de armar en defensa de sus
verdugos; Ah traidores! *Debieron resistir hasta perder la vi-
da* ¡ Infeliz España! fueras ya hoy el sepulcro de tus
hijos. ¿ Que valen las manos desarmadas, ni que pueden los
hombres indefensos? ¡ Traidores las víctimas de la fuerza!
¿ del donde pudo salir sentencia tan inhumana? *Debieron
abandonar sus hogares y emigrar à las provincias libres . . .*
¡ Oh político sublime y patriota admirable! con un rasgo de
pluma, con una palabra de su boca convirtió à los españo-

les en Tartaros. Ved ya algunos millones de personas de todas edades y sexos atravesar las provincias, y como las aves en primavera mudar de region. El cielo los cubrirá y la tierra les dará alimento. Sus casas y sus campos serán respetados por sus enemigos, y admirando tanta virtud no los molestará en su marcha. *¡Oh político sublime, ó admirable hallazgo de una política ilustrada!*

A su pesar sirven todos al opresor, pero no olvidan su patria. El sacerdote exórta en secreto contra los mismos por quienes ora en público: el magistrado conserva su influjo para emplearlo digna y utilmente algun dia; el empleado suaviza el yugo, y alivia el peso de los tributos: los retarda el labrador y el artesano quanto le es posible, y el jóven sin ventura aprende los ejercicios militares en la milicias civicas, y cuida las armas con que ha de vengar tanto ultraje. ¿Son estos, hombre afortunado que vives léjos del peligro, son estos los traidores? *(Se concluirá)*

NOTICIAS DEL REINO.

A pesar de la obstinacion con que han perseguido al héroe Villacampa cinco mil infantes y trescientos caballos, no han conseguido sus intenciones de alcanzarle: pues el por medio de sus acertadas disposiciones á pesar de la miserable situacion de sus tropas y del rigor de la estacion ha burlado completamente los planes del enemigo. Los soldados de este benemérito gefe estaban enteramente descalzos: pero el celebre Empecinado los proporcionó tres mil pares de albarcas en Beteta: posteriormente la Junta-Congreso de Valencia les ha remitido dos mil pares de zapatos. Ciertamente nos prometemos los mas felices resultados de la harmonia y fraternal union que reina entre los generales y autoridades de Valencia y Aragon. ¡Desaparezca el espíritu pernicioso de provincialismo! contribuyan todos á la salvacion de toda la España, y se salvará!

Los franceses en Teruel siguen oprimiendo y cometiendo todo género de atrocidades. En los partidos de Teruel y Albarracín han echado una contribucion de tres millones, y piden ademas reses, granos y otros efectos en abundancia.

El Empecinado ha escarmentado nuevamente á los *invencibles* en Priego. La pérdida de estos ha consistido en 200 hombres entre muertos y heridos. Las tropas del Empecinado se han portado con su acostumbrada bizarría, particularmente los 300 juvenes del batallon de Madrid segun dice el mismo en su parte á la Junta de Guadalaxara.

Nuestro ejército (dice la gazeta de Valencia) continua haciendo movimientos por varias direcciones, cuya importancia sólo podremos conocer por los resultados que esperamos.

— El número de tropas del ejército del centro á las órdenes del general Freire, que avanzan al parecer resueltos sobre el reino de Granada ascienden á mas de 12 mil infantes y 3 mil caballos sin contar los cuerpos que quedan á su retaguardia. — El enemigo ha disminuido sus fuerzas en Aragon: una de sus divisiones está destinada á perseguir al héroe de Navarra, el Señor Mina, y en la actualidad se halla este caudillo acosado por 12 mil hombres: pero sus evoluciones y diestras maniobras han hecho inútiles los esfuerzos de Reille y Suchet, que han sufrido terribles escarmentamientos: la fuerza patriótica no llegará tal vez á 5 mil hombres: pero los enemigos creen que podrán desembarazarse de estos estorbos funestos para sus plans ulteriores: ¡pretension inútil! Villacampa, Mina ó el Empecinado, aparecerán siempre ó por su retaguardia ó por sus flancos y frustrarán sus proyectos.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno por S. M., plazuela de las Tablas.